



PAROISSE **SAINT-HONORÉ** D'EYLAU

64 bis, avenue Raymond Poincaré | 75116 PARIS

Tél. : 01 45 01 96 00 | Fax : 01 45 00 18 68

Mail : paroisse.saint.honore@wanadoo.fr

Site internet : www.paroisse-saint-honore.com

Dimanche 1^{er} Mars 2020

Premier dimanche de Carême (Année A)

Notre Carême pour soutenir les catéchumènes

10, c'est le nombre de catéchumènes qui seront baptisés pendant la veillée pascale à Saint Honoré d'Eylau. Belle moisson, beau cadeau de Dieu ! Ce Carême constitue pour eux la dernière étape. Chaque dimanche les met en valeur, que ce soit par la Tradition (au sens de Transmission) du Credo, par celle du Notre Père ou par 3 scrutins. Scrutin non pas au sens politique bien évidemment, mais au sens du travail de Dieu, du travail de sa Parole, « Dieu qui scrute les cœurs et les reins » comme dit l'Écriture (Jr 11,20 ; 17,10 ; 20,12...), pour y apporter sa lumière et sa force.

Car ce baptême est désiré à la fois ardemment et avec « crainte » : que va-t-il se passer ? Qu'est-ce que cela va changer dans ma vie ? Est-ce que je dois vraiment faire ce choix-là ? De sorte que l'Église tout entière, et nous en particulier sommes invités à leur apporter notre soutien. Nous cheminons tous ensemble, nous nous soutenons mutuellement. Les efforts de conversion que Dieu sollicite de notre part pendant ce temps de carême sont utiles à nous et à nos frères catéchumènes.

Cette année, je vous propose de choisir plus explicitement de faire de votre Carême un temps de soutien des catéchumènes. Il n'y a là rien d'original, ni de difficile. Chacune de leurs étapes sera mise en valeur. Ce dimanche donc, les catéchumènes recevront solennellement le Credo, qu'ils rediront tout aussi solennellement à Pâques. Je vous propose tous les jours de la semaine qui suit ce dimanche de redire le Credo, et de vous exercer chaque jour à approfondir un point. Par exemple, la première affirmation : « Je crois en Dieu le Père tout-puissant, Créateur du ciel et de la terre... ». Est-ce que je loue Dieu le Père pour son œuvre de création ? Quel geste concret puis-je faire pour le louer ?... etc

Bon Carême,

Père Michel Gueguen



Prions pour nos catéchumènes : **Anna, Diane, Isabel, Jean-Christian, Jérémy, Matthieu, Morgan, Nathalie, Rima-Marie, Thomas.**

Pour les soutenir, chaque jour de cette semaine, je récite le Credo et je fais un geste en faveur de la création.

Lecture du livre de la Genèse

Gn 2, 7-9 ; 3,1-7a

Le Seigneur Dieu modela l'homme avec la poussière tirée du sol ; il insuffla dans ses narines le souffle de vie, et l'homme devint un être vivant. Le Seigneur Dieu planta un jardin en Éden, à l'orient, et y plaça l'homme qu'il avait modelé. Le Seigneur Dieu fit pousser du sol toutes sortes d'arbres à l'aspect désirable et aux fruits savoureux ; il y avait aussi l'arbre de vie au milieu du jardin, et l'arbre de la connaissance du bien et du mal. Or le serpent était le plus rusé de tous les animaux des champs que le Seigneur Dieu avait faits. Il dit à la femme : « Alors, Dieu vous a vraiment dit : "Vous ne mangerez d'aucun arbre du jardin" ? » La femme répondit au serpent : « Nous mangeons les fruits des arbres du jardin. Mais, pour le fruit de l'arbre qui est au milieu du jardin, Dieu a dit : "Vous n'en mangerez pas, vous n'y toucherez pas, sinon vous mourrez." » Le serpent dit à la femme : « Pas du tout ! Vous ne mourrez pas ! Mais Dieu sait que, le jour où vous en mangerez, vos yeux s'ouvriront, et vous serez comme des dieux, connaissant le bien et le mal. » La femme s'aperçut que le fruit de l'arbre devait être savoureux, qu'il était agréable à regarder et qu'il était désirable, cet arbre, puisqu'il donnait l'intelligence. Elle prit de son fruit, et en mangea. Elle en donna aussi à son mari, et il en mangea. Alors leurs yeux à tous deux s'ouvrirent et ils se rendirent compte qu'ils étaient nus.

Psaume 50

- **Je vous donnerai un cœur nouveau ! Je mettrai en vous mon Esprit !**

Pitié pour moi, mon **Dieu**, dans ton amour,
Selon ta grande miséricorde, efface mon péché.

Lave-moi tout entier de ma faute,
Purifie-moi de mon offense.

Oui, je connais mon péché,
Ma faute est toujours devant moi.

Contre toi, et toi seul, j'ai péché,
Ce qui est mal à tes yeux, je l'ai fait.

Crée en moi un cœur pur, ô mon Dieu,
Renouvelle et raffermis au fond de moi mon esprit.

Ne me chasse pas loin de ta face,
Ne me reprends pas ton esprit saint.

Rends-moi la joie d'être sauvé ;
Que l'esprit généreux me soutienne.

Seigneur, ouvre mes lèvres,
Et ma bouche annoncera ta louange.

Lecture de la lettre de St Paul Apôtre aux Romains

Rm 5, 12-19

Frères, nous savons que par un seul homme, le péché est entré dans le monde, et que par le péché est venue la mort ; et ainsi, la mort est passée en tous les hommes, étant donné que tous ont péché. Avant la loi de Moïse, le péché était déjà dans le monde, mais le péché ne peut être imputé à personne tant qu'il n'y a pas de loi. Pourtant, depuis Adam jusqu'à Moïse, la mort a établi son règne, même sur ceux qui n'avaient pas péché par une transgression semblable à celle d'Adam. Or, Adam préfigure celui qui devait venir. Mais il n'en va pas du don gratuit comme de la faute. En effet, si la mort a frappé la multitude par la faute d'un seul, combien plus la grâce de Dieu s'est-elle répandue en abondance sur la multitude, cette grâce qui est donnée en un seul homme, Jésus Christ. Le don de Dieu et les conséquences du péché d'un seul n'ont pas la même mesure non plus : d'une part, en effet, pour la faute d'un seul, le jugement a conduit à la condamnation ; d'autre part, pour une multitude de fautes, le don gratuit de Dieu conduit à la justification. Si, en effet, à cause d'un seul homme, par la faute d'un seul, la mort a établi son règne, combien plus, à cause de Jésus Christ et de lui seul, régneront-ils dans la vie, ceux qui reçoivent en abondance le don de la grâce qui les rend justes. Bref, de même que la faute commise par un seul a conduit tous les hommes à la condamnation, de même l'accomplissement de la justice par un seul a conduit tous les hommes à la justification qui donne la vie. En effet, de même que par la désobéissance d'un seul être humain la multitude a été rendue pécheresse, de même par l'obéissance d'un seul la multitude sera-t-elle rendue juste.

Evangile de Jésus Christ selon saint Matthieu

Mt 4, 1-11

En ce temps-là, Jésus fut conduit au désert par l'Esprit pour être tenté par le diable. Après avoir jeûné quarante jours et quarante nuits, il eut faim. Le tentateur s'approcha et lui dit : « Si tu es Fils de Dieu, ordonne que ces pierres deviennent des pains. » Mais Jésus répondit : « Il est écrit : *L'homme ne vit pas seulement de pain, mais de toute parole qui sort de la bouche de Dieu.* » Alors le diable l'emmène à la Ville sainte, le place au sommet du Temple et lui dit : « Si tu es Fils de Dieu, jette-toi en bas ; car il est écrit : *Il donnera pour toi des ordres à ses anges, et : Ils te porteront sur leurs mains, de peur que ton pied ne heurte une pierre.* » Jésus lui déclara : « Il est encore écrit : *Tu ne mettras pas à l'épreuve le Seigneur ton Dieu.* » Le diable l'emmène encore sur une très haute montagne et lui montre tous les royaumes du monde et leur gloire. Il lui dit : « Tout cela, je te le donnerai, si, tombant à mes pieds, tu te prosternes devant moi. » Alors, Jésus lui dit : « Arrière, Satan ! car il est écrit : *C'est le Seigneur ton Dieu que tu adoreras, à lui seul tu rendras un culte.* » Alors le diable le quitte. Et voici que des anges s'approchèrent, et ils le servaient.

Année Sainte Geneviève



En 2020, nous fêtons le 1600^{ème} anniversaire de la naissance de sainte Geneviève. Sainte Geneviève est la sainte patronne de la ville de Paris.

Agenda paroissial

Dimanche 1^{er} Mars – 1^{er} Dimanche de carême.

Campagne de Carême 2020



Vous trouverez des enveloppes de Carême dans la feuille paroissiale, vous pourrez les remettre à votre convenance, soit à une quête, soit à l'accueil, soit par la poste. L'intégralité des dons est reversée en faveur des projets, sans frais de gestion. **La Commission Solidarité d'Eglise vous remercie d'avance pour votre générosité.**

A partir de 17h, Adoration du Saint Sacrement avec "prière des frères".

Lundi 2 Mars



20h00, salle Point d'Ho, début du **Parcours Duo**, « **Un couple cela se prépare** ». Pour les jeunes, vivant en couple ou non, pour les aider à découvrir les enjeux d'une vie de couple et à réfléchir à l'engagement. Inscription obligatoire.

Contact : Laure et Didier Fauchier-Magnan : laurefmagnan@gmail.com et 06 60 38 76 04.

Rencontres Interreligieuses



Un lundi par mois, à 20h30, venez écouter le rabbin Philippe Haddad et le père Michel Gueguen débattre de points fondamentaux du judaïsme et du christianisme.

Lundi 2 Mars à 20h30, salle Marbeau : Carême et Semaine Sainte.

Mardi 3 Mars

- 9h00, au Point d'Ho, **groupe de la Parole de Dieu** (évangile du dimanche).



- 10h30 - 12h, salle Point d'Ho, **permanence du Parvis des Talents**. Toutes les personnes en recherche d'emploi sont invitées à venir se renseigner sur les activités disponibles. Faites le savoir autour de vous. Toutes les informations sur le Parvis des Talents : www.leparvisdestalents.fr
- 12h45, chapelle sainte Thérèse, **adoration du Saint Sacrement** jusqu'à 14 h 45. Possibilité de s'inscrire pour une demi-heure ou plus sdelmond75@gmail.com



14h - 16h, salle Point d'Ho, **Entr'aide informatique**. Des bénévoles de la Conférence Saint Vincent de Paul de St Honoré sont à votre disposition pour vous aider dans vos démarches sur internet. Prendre rendez-vous : aide.ad.csvp@gmail.com ou 07 66 85 70 86

- 20h30, 69 bis rue Boissière, rencontre des parents préparant le **baptême d'un enfant**.

Mercredi 4 Mars - Saint Casimir, prince de Lituanie, † 1484.

- 20h30, à l'église, **groupe d'adoration et d'intercession**.

Jeudi di 5 Mars

- 12h45, chapelle sainte Thérèse, **adoration du Saint Sacrement** jusqu'à 14h45. Possibilité de s'inscrire pour une demi-heure ou plus : sdelmond75@gmail.com
- 15h - 18h, bridge des aînés, 69bis rue Boissière - Paris 16^e. Contact : 01 45 53 80 52.
- 17h30, réunion de la Conférence Saint Vincent de Paul avec le Pain Partagé, 32 rue Copernic Paris 16^e



Vendredi 6 Mars

- 10h30, Chapelle Ste Thérèse : **Messe du premier vendredi du mois** avec le groupe Massabielle.
- 15h00, **Chemin de croix à l'église.**
- 17h30 - 19h, **formation des servants d'autel.**
- 19h15 - 20h15, chapelle sainte Thérèse, **adoration du Saint Sacrement** jusqu'à 20 h 15.



Samedi 7 Mars – Saintes Perpétue et Félicité, martyres, † 203 à Carthage.

Dimanche 8 Mars – 2^{ème} Dimanche de carême.

Carnet paroissial

Baptême : John BONNIN CHAYIA.

Obsèques : Jean-Luc MÉNARD.

Laudes avec la communauté du chemin néocatéchuménal.

Pendant le Carême, sauf Samedi et Dimanche, les Laudes sont célébrées dans la crypte par la Communauté du Chemin néocatéchuménal de 6h30 à 7h30.

Habemus ciné



Vendredi 20 Mars à 20h00 à la crypte, rencontre autour du film : **“A Voix Haute”**. **La force de la parole.** Le monde évolue, les manières de communiquer également. La technologie a multiplié les interactions entre les individus en les rendant parfois virtuelles. Il est nécessaire, plus que jamais, de réapprendre à se parler. La parole, socle commun de toute culture, est le moyen fondamental d'interaction pour les individus.

Venez avec un voisin. Billetterie en ligne sur www.habemus-cine.fr

Marche des Pères de familles samedi 21 Mars



Pères de famille de tous âges, vous êtes invités à rejoindre la Marche de St Joseph de Saint Honoré. Rendez-vous à 11h00, sur le parvis avec le pique-nique. Marche vers Montmartre pour la messe à 16h, dîner à partir de 19h puis grande veillée à Saint Eustache.

Inscription : Benoît Duchatelet : 06 43 61 28 49 – benoit.duchatelet@gmail.com

Tournoi de bridge homologué au profit de l'aumônerie de Janson de Sailly



Vous êtes les bienvenus **dimanche 22 mars 2020** à 14h45 au Bridge Club “Le Victoria” 6, avenue Pierre 1^{er} de Serbie, métro Iéna. Le père François-Xavier Desgrange vous remercie car ce tournoi soutient l'oeuvre apostolique et éducative de l'aumônerie.

Renseignements et inscriptions :

Aumônerie Catholique 27, rue Decamps 75016 Paris. 07 85 79 13 37 fxdesgrange@gmail.com

Dans le diocèse :

Les conférences de carême sont données à Saint Germain l'Auxerrois tous les dimanches à 16h30.



Le thème sera : “L’Eglise vraiment sainte ?” Ces conférences sont retransmises en direct sur France-Culture et sur la télévision catholique KTO, et en différé sur Radio-Notre-Dame.

Dimanche 1^{er} Mars : “L’Eglise d’Abraham : antique, convoquée, trinitaire ?” par le père Guillaume de Menthère, Curé de Notre-Dame de l’Assomption.

